

De administración

Suscriptores de la Capital e Interior

Con motivo de una rotura importante en nuestra máquina de imprimir, se avisa a los compañeros, que en el curso de la presente semana, seguirán todavía recibiendo el diario con algún atraso. La Administración.

C. A. Laisant

Los crímenes del dinero

Nuestras sociedades modernas, fundadas sobre la opresión y la explotación, sobre el desprecio de la libertad, de la justicia y la razón, han engendrado naturalmente la soberana potencia que de por sí sola conduce al mundo; potencia del dinero, del medio de cambio que todo lo permite, cuando se dispone en cantidad suficiente. Con mucho dinero pueden satisfacer todas sus pasiones y todos sus caprichos; se compra la impunidad de cuantos crímenes puedan cometer, los que permitirán amasar aún más dinero y disponer de mayor número de esclavos.

Por eso los hombres de Estado del presente momento histórico tienen apenas un pequeño parecido con sus ascendientes. Antes hubo ambiciosos, ahora son tragones. En el pasado se les veía altivos, orgullosos; hoy no son sino mercenarios, de hincos ante las potencias financieras.

El ejemplo dado así desde arriba, nada tiene de extraordinario que muchos intenten imitarlo en la multitud inconsciente, y que la criminalidad se acreciente. Muchos ladinos o imbéciles, fingen sorpresa. Yo, por el contrario, estoy sorprendido de que el número de criminales no sea mucho más considerable, siendo así que toda la organización social descansa sobre el crimen triunfante.

Pero de entre esos crímenes, cuyo relato llena por lo menos la mitad de las columnas de la prensa diaria, sería bien interesante y útil establecer una clasificación. Y la que yo propongo es bien sencilla.

Primero convendría agrupar todos los que tienen por móvil el dinero, de un modo directo o indirecto. Y entiendo por ello que la apropiación de objetos de valor o de utilidad, por la violencia o por la astucia, equivalen a un robo de dinero. De una parte, en efecto, esos objetos son arrebatados frecuentemente con el solo objeto de ser vendidos ulteriormente; y de otra parte, si nadie tendría el pensamiento de procurarse por fraude lo que tendría a su disposición con toda naturalidad. El crimen de un hombre que toma un pan de la anaqueleta del panadero porque sus hijos tienen hambre, es, por lo tanto, un crimen del dinero.

Conviene observar también que muchos atentados contra las personas imputados a la venganza, a pruritos de honor, etc., son con frecuencia motivados, de hecho, por sentimientos de avaricia que se revelan hasta la evidencia como correspondientes al primer examen.

Quedarán en la segunda categoría los crímenes pasionales de toda naturaleza, entre los cuales se hallarán los a causa de alienación mental, notablemente la locura alcohólica, en gran número de casos, si queremos entregarnos a esta clase de investigaciones como lo hacen los jueces.

Pero haciendo tabla rasa de sutiles distinciones, tomando los hechos en su grosera apariencia, nada sería más interesante que el establecimiento de la estadística brutal de que se trata; de una parte, el número de crímenes de la categoría A, que tiene el dinero como móvil; de otra, los de la categoría B, provocados por otros motivos. Bastaría solamente con un poco de continuidad y de paciencia.

Yo lo he intentado parcialmente algunas veces, tomando un periódico cualquiera, recorriendo sus columnas de sucesos y tribunales, y nunca el término medio de la categoría A ha sido inferior en esas observaciones al ochenta por ciento de la totalidad. Y obsérvese bien: yo no he desmentado sino aquellos crímenes reputados como tales oficialmente por nuestra sociedad burguesa y financiera. Cuando me entero que un obrero ha muerto en un hun-

dimiento porque el contratista que lo empleaba, por razones de economía, se había descuidado de tomar las precauciones necesarias, no cuento ese hecho. Sin embargo, ese contratista es un asesino y su crimen ha sido por ganar más dinero. Las mil quinientas víctimas de la catástrofe de Courrières tampoco las he contado; ello no obstante, fueron asesinadas en beneficio de los administradores de la compañía, y, por lo tanto, esos altos y poderosos señores eran unos asesinos. Y las gentes que los han inmunizado son culpables de complicidad del monstruoso asesinato.

Si se ensayara el hacer un cómputo moral y no legal, no sería solo un ochenta por cien solamente los críme-

nes incluidos en la primera categoría, sino un novecientos noventa y nueve por mil, y tal vez más.

Al exponer lo que precede, espero inducir al mayor número posible de personas a continuar este género de observaciones, quizás con más fortuna que yo he podido hacerlo. Espero conducirlos de ese modo, por ellas mismas, a las siguientes conclusiones: Que en una sociedad de seres libres y razonables el dinero desaparecerá; que es el gran malhechor social; y que, según la expresión bien justa de Tolstoy, el dinero, en nuestro mundo actual, a despecho de apariencias y mentiras, no es un instrumento de cambio, sino instrumento de opresión.

NUESTROS EDITORIALES

LA MÚSICA DE BAROLO

Un cilindro de organillo todo cruzado de pías de clavo, colocados unos más altos que los otros, y que tocan o pasan sin rozar en el peine metálico sostenido arriba, del que salen las notas de la conocida y eterna musiquilla — tonta, tediosa repitiéndose al infinito, sucediéndose al pío el cometín, y todos en la misma escala o variación, en la misma frase, redondeando el mismo período, que termina por un golpe final de triángulo, bombos y platillos: — ¿no reproducimos aquí la imagen más gráfica de «La Vanguardia», el rotativo socialista, el diario de las razones a clikido, por contacto de pías, de música fija e invariable, que tiene el péñon metálico ya ronco y gastado. Y no velen con el que se empuñe con desusada energía la manija, ni que con un golpe más amplio de volante se le quiera hacer sonar mejor, más nitidamente; del diario, en fin, del que los arpegios y las milongas dan en cara de viejas y conchidas, como la música de Bartolo, y que sirve regularmente todas las mañanas a cinco la tontuna, y dá de añadir los relinchos de los diputados, el magido del senador, tal cual vez una sopladita a la policía para que se cance anarquistas, y sobre esto, como penitente, besa la peana del cosaco para demostrar su devoción al poder y a la autoridad, justificando a los pobrecitos brutos, de antes para ahora y de ahora para adelante, que hacen una masacre, una carnicería del pueblo, porque contra ellos, y a tenerse firme en su derecho, lo incitaron esos energúmenos de anarquistas, preparando así el matadero?... Todo esto incluso la «boutade» de que esos energúmenos de anarquistas son fabricación de los fondos secretos de la policía, agentes provocadores, son milongas conocidas, razones a cilindro, una y diez mil veces estampadas, y para las que le basta al rotativo socialista dar una vuelta a la manija. ¡Siempre la misma colección! Se va al archivo, se saca un número de los que se han reproducido millones de veces y se guar-

dan cuidadosamente allí, como el tesoro literario del partido, y ya tienen la tontuna del día, sin necesidad de acudir al ingenio ni de romperse mucho la cabeza. ¡Salud, talentos aprovechados!

Como un chiste muy conocido, que a fuerza de ser repetido ha perdido toda su gracia, los socialistas siguen reproduciendo, como si lo tomaran en serio, el cuento del ogro de los anarquistas. También los organillos siguen sonando con toda solemnidad la música de Bartolo, y es posible que ella aloc revuelo en las callejuelas. Pero si no es más que esto, y música a cilindro, todo lo que, por tontuna, a cinco la del día, fresquita, ofrece como muestra de los talentos que escriben en él, el rotativo socialista, es poca cosa para que elijamos diputado a algún otro de la casa.

¡Buena está ésta, que los tontos quieren ser agradecidos! ¿Qué quieren ahora? ¿No les basta hacer de alcahuetes gratuitos de la policía, besar la peana del cosaco, que quieren escarnecer también las sagradas aspiraciones del pueblo, hablando de fondos secretos de la policía, cuando la injusticia, la prepotencia, todos los males y dolores del pueblo están ahí? ¿Es un energúmeno pago uno que grita? Siempre piensa el ladrón que todos son de su condición. Es un viejo refrán, pero aplicable en este caso. Como los socialistas cobran públicamente varios miles de pesos del erario por sus diputados, imaginan que los anarquistas han de cobrar también, secretamente. «No es posible vivir sino de los fondos públicos» — pensarán. Pero si así fuera, y pongan ustedes que los anarquistas cobraran de los fondos secretos; ¿cobrarían lo que los socialistas públicamente; serían ellos los indicados para lanzar la acusación de vendidos al poder, estando ellos comprados y re, ¿quetercomprados?...

¡A cambiar la música de Bartolo, socialistas! Pero ¡que ha de cambiar el organillo de callejuela!

Crónicas Internacionales

Organización obrera y nacionalismo

Las ciencias nos enseñan que la organización de la sociedad debe partir de lo simple a lo compuesto, esto es, del individuo a la colectividad.

Por otra parte, la concepción racional y científica del Universo nos demuestra la infinita amplitud de miras, con que debemos encarar la vida de relación.

Entre uno y otro principio residen las bases normales, justas y armoniosas de la asociación constituida por la afinidad y la solidaridad.

Estos principios son los que debieran haber servido de método a la organización obrera, pero malgrado las luminosas ideas de respeto a la dignidad individual, de solidaridad del proletariado universal, expuestas en los congresos de la Asociación Internacional de los trabajadores, donde se resolvieron de una manera definida y magistral los magnos problemas relacionados con la emancipación económica, social, intelectual y moral del proletariado y de la Humanidad; la organización obrera siguió, como antes, dibujándose sobre el cliché de la estructura política burguesa, tomando como límites e Inmunicipio, la provincia y la nación, sosteniéndose

municipalista, provincialista y nacionalista. Así es que, aun hoy, tenemos federaciones obreras que ostentan títulos nacionalista, como, por ejemplo, la Unión Operaria Nacional de Portugal, Federación Obrera Regional Argentina, Confederación Operaria Brasileña, Unione Sindacale Italiana, etc., y para no cansar, terminaré mencionando la Asociación Internacional de los Trabajadores, cuya denominación significa la unión de los obreros de diversas naciones, y por la que se reconoce la existencia y el principio de las nacionalidades.

Puesto que los trabajadores conservan sus organizaciones en los moldes localistas y patrióticos, es natural que siguieron viendo en sus compañeros de más allá de la frontera los eternos enemigos y extranjeros.

El tipo de organización adoptado, fú y aún es más excelente para la practicidad de las doctrinas de los grandes teóricos y organizadores del socialismo de Estado, entre los cuales se distinguen Marx, Engels, Owen, etc.

En virtud de que su principal objeto era la conquista del poder, necesitaban una organización eminentemente nacionalista, patriótica.

La propaganda de los grandes principios de solidaridad de los trabajadores de todo el Mundo, era realizada, obedeciendo a veleidades idealistas, y como un medio excelente para aumentar el principio de los dirigentes y atraer hacia el seno de la Social Democracia los proletarios de todos los países, a fin de crear grandes estados, como los proyectados Estados Unidos de Europa.

Es favorecida por una organización obrera calcada sobre los moldes del régimen vigente, que la Social Democracia embarga el ánimo de las clases trabajadoras, desviándolas de la acción directa y revolucionaria contra las instituciones burguesas, y condiciéndolas a los colegios electorales para que eligieran caudillos que las representarían en los parlamentos burgueses, formando parte del organismo político y social del enemigo, realizando la colaboración de clase, robusteciendo los Estados con el poderoso concurso de las formidables energías prestadas por las multitudes desheredadas y hambrientas.

En estas tristes condiciones en que el proletariado pasaba con armas y bagajes, para el ejército del capitalismo, quedaban solamente algunos elementos subversivos para promover la revolución, pero imposibilitados de realizarla, por que los trabajadores militantes, que debían ser la fuerza de esa revolución, después de haber iniciado su participación en la vida pública y política de los Estados, proclamada y aceptada su soberanía y aparente incorporación a la

sociedad burguesa, ningún motivo les podía llevar a levantar barricadas contra los explotadores y tiranos.

Convencido de la ineficacia de la acción legal, para la lucha emancipadora, el proletariado más consciente adoptó una nueva forma de organización, libre de la influencia de las otras clases, como la de los pequeños propietarios y la de los políticos de profesión, con el fin de alejar del movimiento el confusiónismo y la acción múltiple que venían entorpeciendo. Pero esta nueva organización, continuó, con pequeñas modificaciones, a mantenerse dentro de las normas de las organizaciones anteriores. Ella, el sindicalismo, oscila hoy entre la acción política y la acción directa, sin desviarse de la tendencia corporativista.

En la actualidad, los partidos socialistas estatales, y los sindicatos obreros, han alcanzado un progreso admirable en el terreno político. Por cientos se cuentan sus representantes en los parlamentos nacionales y en las cámaras municipales. A muchos millones asciende el número de afiliados a esos organismos, los cuales, conquistaron algunas aparentes mejoras económicas y se hicieron reconocer por los Estados. Hasta subvenciones de los gobiernos han conquistado, especialmente las cámaras o bolsas de trabajo. Se podría decir que el proletariado había llegado a dominar la fiara capitalista, reduciéndola a la impotencia.

(Concluirá.)

CARTELES

Las elecciones de Córdoba

Desde que existen gobiernos representativos, si algo sabemos, es que no sabemos nada de nuestros representantes. Hasta ahora, no se dió el caso de un pueblo que haya hecho la delegación consciente y unánime, con la seguridad de realizar un acto fundamental en su vida, votando. Con más criterio se eligen los géneros de una tienda para vestir que un presidente, de quien dependeremos hasta durmiendo y desmudos.

Es peregrino: el derecho a elegirse a uno — el deber ahora, con el voto obligatorio — ensombrece más vale que ilumina los escenarios políticos. Los candidatos se mueven en la penumbra fantasmal. Apenas si podríamos decir que son como nosotros, de carne y hueso. No los conocemos más que al para o al zar de Rusia.

Y no es broma. Quírase o no, ellos son los dueños de nuestras vidas. En sus manos, bajo sus pies, hemos de gemir o de blasfemar. De su poderío dependeremos hasta el minuto en que nos cubra la tierra la fría osamenta.

Por ejemplo, ahora; según dicen los que saben, de las elecciones de Córdoba, surgirá el futuro presidente de la república. Las cosas están para eso; es allí, sobre las piedras del obscurantismo católico que la democracia va a ser poseída. Lo que salga, lo que para, un criminal o un imbécil, será nuestro rey para seis años.

Y nosotros?... Nosotros aquí, pensando: sobre qué piedra, en qué umbral, bajo qué noche de oprobio será poseída la hembra que para el genio que traiga en una mano una tea cuyas llamas nos pasen de parte a parte como a vídrios, y en la otra un palo para desmoronar salimbancos?... Un garrote y una tea! Luz y fuerza! Oh, sueño nuestro!...

Asco de humanidad!...

Mientras el kaiser llama a banderas a los muchachos de 17 años, en Alemania el hambre hace estragos, mata en las calles los pobres. Y en Francia ha tenido que constituirse una comisión de padres del pueblo, para protestar contra los favoritismos de que gozan los hijos de los ricos, los que en vez de ir a pelear, se quedan a retaguardia, ocupando puestos que resultan verdaderas canongías. Estas noticias, de que están llenos los diarios, le han hecho escupir la baba a Bonafoux: ¡«Asco de humanidad!»

Cuando ya no queda nada, nada, ante la marejada de ruina y sangre, más que el propio corazón como refugio, y se es hombre todavía para contener

las lágrimas, ¿qué ha de hacerse sino escupir? — Por otra parte, el cuadro que ofrece Europa no es más que una gusanera; a poco que uno imagine, la náusea viene a la boca: podredumbre, oscuridad, tentada. ¡Asco!

Sobre la tierra podría, los ejércitos se ofrecen como manadas de lobos, osando. Qué va a sentirse la fiebre heroica, la lumbrarada de lo épico en las entrañas!... Si se tiene corazón, talento humano, asco se siente!...

Se fusilan por la espalda a batallones enteros que se niegan a matar; se asesinan las mujeres y los niños; se enloquecen por millares y millares los soldados de pavor y odio. Hay territorios inmensos como naciones, sobre los que flota la muerte horrenda. Y todavía el kaiser, sigue llamando a banderas. Y en Alemania se muere de hambre los pobres. Y en Francia los ricos ocupan puestos que son canongías, en las retaguardias...

¡Sólo la náusea nos queda. Y la Revolución social. ¡Asco de humanidad!

La justicia como venganza

(De un libro inédito)

Dios, el bien, el mal, el castigo, la recompensa, lo justo, lo injusto, el ser y no ser de sí mismo, negación. Luego Dios juez... Dios parte. Dios recompensa, Dios castigo. Dios lo justo, Dios (en diminutivo) lo injusto. He aquí la más bárbara confusión entre el castigo y la venganza.

El demonio (antídoto de Dios), como juez de Dios, castiga temerariamente, injusta, cruelmente, al injusto, al rebelde contra Dios. ¿No dicen que son enemigos acérrimos, irreconciliables?

Aquí no solo aparecen como íntimos amigos, sino como defensores el uno del otro. «No ofendas a Dios, que te castigará el demonio. Dios dice: «No creas en el demonio porque te mandará el castigo».

Pasando de lo simbólico a lo real y dejando a un lado todas las falsas divindades, Dios, aparece como protector de la comunidad y el demonio de la individualidad. Dios, la verdad y la razón... se jura ante su imagen gobernar a un pueblo.

Queda planteado el derecho como creencia divina, como cosa sacra. Dios la razón, el demonio la sinrazón. Nuevamente, en este segundo caso resulta Dios la comunidad y el demonio la individualidad.

La razón de ser del sujeto, ha sido lo más temido. Lo que se teme o se le admiten todos los derechos o se le pone fuera del derecho. La ley social es de barro hecha a bolas.

El derecho lo proclaman todos los

Obreros zapateros

Invitamos al premio en general, a la asamblea de cuarto intermedio, los días 20 y 21, en nuestro local social...

1.º Nominamiento de la C. A. e informes; 2.º Resolución de la casa Abad; 3.º Informes del boicot; 4.º Formulación del pliego de huelga; 5.º Reconsideración de la asamblea del 29 de abril; 6.º Asuntos varios.

Nota. Los compañeros de buena voluntad, pasarán a retirar manifestaciones en secretaría, de 8 a 10 p. m.

Todo aquel compañero que tenga en su poder talonarios de la rifa del próximo, se servirá llevarlos como los tenga, porque de lo contrario no podremos hacer el balance.

Oficios varios de Quilmes

Esta sociedad hace saber a todas las sociedades obreras y grupos anarquistas del interior y de la capital, que toda correspondencia dirigida a esta sociedad debe ser a nombre del secretario, E. Mira, calle Bernabé de Irigoyen 776.

NOTAS VARIAS

C. P. o libertad presos de Berisso

Este comité invita a sus componentes a la reunión extraordinaria que tendrá lugar hoy jueves, a las 8 de la noche, en el lugar de costumbre, para tratar asuntos de transcendental importancia.

Rosario

Se invita a todos los compañeros, a la reunión que se efectuará el domingo 21, a las 8 de la noche, con el fin de cambiar opiniones y ver la forma para mejor desarrollar la propaganda en esta ciudad.

También se tratará sobre el asunto de Berisso y la organización de una protesta popular contra la tentativa de querer condenar a 10 compañeros a 25 años de presidio.

Agrupación Bakounine

Esta agrupación en su última reunión, acordó adherirse a la campaña emprendida por la F. O. R. A. en favor de los presos de Berisso, y secundar la obra moral y materialmente para liberar a nuestros hermanos.

Nota. — Quedan citados los compañeros Agustín Verdini y Luis Gallieri a la reunión que se efectuará hoy jueves, en nuestro local a las 8 p. m.

La Acción Directa

Se pone en conocimiento de los compañeros, que debido a una serie de contratiempos que hasta el momento no nos fué dado prever, nos vemos en la necesidad de dejar sin efecto la publicación del periódico «La Acción Directa», habiendo convenido la agrupación editora donar los fondos (30 pesos) que para los efectos obraban en nuestro poder a «La Protesta», visto que todos nuestros esfuerzos deben dirigirse al sostenimiento del diario.

San Juan

El cuadro «Germinal», dará el 27 del corriente, a las 8 p. m., una conferencia y función teatral a beneficio de la biblioteca «Obreros Ferroviarios», en el teatro San Martín, General Acha 358.

Talleres Gráficos "LA PROTESTA" ANEXO AL DIARIO. IMPRESIONES DE: Sobres - Papel cartas - Facturas - Recibos - Memorandums - Talonarios - Tarjetas - Periódicos - Revistas - Folletos - Manifestos. Soliciten presupuesto

del interior, con los cuales sosteníamos correspondencia. A los compañeros de la capital y de Rosario que enviaron material, se les enviara carta. La Agrupación.

Importante

La agrupación «A Prepararse», pide a las sociedades obreras, centros y compañeros que tengan listas de suscripción pro delegación al Brasil y de las que puso en circulación la agrupación «Sin Idolos», a beneficio de folletos antimilitaristas, las devuelvan a la mayor brevedad posible, en cualquier estado, pues tenemos que hacer balance y no podemos hacerlo dado que aún faltan un buen número de listas que tienen algunos compañeros.

Los camaradas que quieran distribuir el folleto que hemos editado, titulado «A la juventud», «Contra el cuartel, el militarismo y la guerra» por Pierre Quiroque, pueden solicitarlo en California, 1955, a nombre de esta agrupación y se lo mandaremos libre de franqueo.

Salvando errores

En el artículo «Mis conceptos», publicado el domingo, se pasaron los siguientes errores que subsanamos. El primer párrafo debe decir así:

«Mis lágrimas, tus lágrimas, desamargan. Son como un florecer de optimismo, como un florecer compensativo, como un florecer de nuevas esperanzas, en las inmolaciones con que tu corazón se ofrenda a la vida, al amor, a la justicia, a la anarquía no en el ritmo isocrono, asimétrico, regulado, de tus horas muertas, Sancho, sino en el ritmo subversivo, blasfemante, germinador, de tus propias intuiciones, de tus grandes o de tus horas bárbaras, que te consagran o te enloquecen, que te hacen mendigo o bandolero, rufián o pirata...»

F. de A. Anarquistas de la R. Argentina

Esta institución pide al ex secretario de la vieja Federación de Agrupaciones Anarquistas, se sirva entrevistarse con el camarada A. Barrera, por un asunto de suma importancia.

Por la Federación, Salvador Gurra, Secretario.

Funciones y conferencias

El Ateneo R. de Villa Crespo organiza una fiesta cinematográfica-teatral y conferencia, para el 20 de noviembre, en el cine «Marconi», Corrientes 4260. Se pide a las organizaciones obreras que no organicen ningún acto similar para esa fecha.

Compañero

Una de las formas de asegurar una vida positiva y próspera a nuestra querida hoja que tantos esfuerzos cuesta a la colectividad, es, que cada compañero consiga una suscripción trimestral.

Comité pro "La Protesta"

Rifa organizada por el Comité Pro «La Protesta» (Boca y Barracas), a beneficio del ensanchamiento, de los talleres gráficos de «La Protesta», de 20 mil números a 20 centavos cada uno.

Compañero

Una de las formas de asegurar una vida positiva y próspera a nuestra querida hoja que tantos esfuerzos cuesta a la colectividad, es, que cada compañero consiga una suscripción trimestral.

"LA PROTESTA"

Montevideo (paquetero), Kiosco Ateneo. — Plaza Libertad, Costado Este. Colonia (R. O. del U.) — Ernesto Maddalena. Avellaneda.—José Calvo. Arrecifes.—Gaetano D'Intino. Adrogué.—Salón de Lustrar.—Francisco Santoro. Arquito.—Nadal Julia. Bahía Blanca, Corrientes 282. — Luis Caporaletti. Baradero.—Boedo 317.—Luis Bruno. Bernal.—9 de Julio 421.—Pascual Usino. Bolívar. — S. Ortega. Chacabuco.—25 de Mayo 66.—Rómulo Muñoz. Cruz del Eje.—Leopoldo E. Toranzo. Córdoba.—Santa Clara, Uspallata y Paso de los Andes.—José Domingo. Ensenada.—San Martín 270.—José María Alvarez. Gral. Pico. — Juan Ferrini. Huinca Renacoé. — Enrique Gerijuan. Ingeniero White.—Luis Redivo. La Plata.—Calle 6 núm. 1821.—Manuel Carrasco. Las Flores.—Caseros 425.—Pedro Archile. Mercedes.—43 y 14.—Leonardo Ungaro. Mar del Plata.—Rivadavia 3288.—M. Prieto. Mendoza.—T. Benegas 150.—José Bermudez. Maldonado.—Rogelio Barrio. Mechita. — Juan González. Montevideo. — Gaboto 1811 — Arturo Pampín. Punta Alta. — S. Villarino. Piñeyro.—Francisco Castellano. Paraguay.—Oliva 425.—F. F. Torres. Rosario.—Ríoja 1472.—Narciso Jardón. San Fernando.—J. Rocha. San Juan (agencia «La Internacional»). — E. Esquivel. Saíta.—Mendoza 775.—Tomás González. Santa Fe.—25 de Mayo 18.—Miguel Espósito. San Pedro.—J. Emilio Morales. Tucumán.—Santiago Prol. al Oeste, 2.ª Cuadra.—Neris Nieva. Tigre.—R. Maza 55.—Francisco Gómez. Trenque Lauquen.—M. A. Tomé. Venado Tuerto.—Alberto Squiavi. Villa Cañas.—Santiago Giudici.

Comité pro "La Protesta"

Rifa organizada por el Comité Pro «La Protesta» (Boca y Barracas), a beneficio del ensanchamiento, de los talleres gráficos de «La Protesta», de 20 mil números a 20 centavos cada uno.

- 1. Colección de «La Protesta»: 2.º Juego de muebles \$ 250. 3.º Un piano de estudio » 150. 4.º Una bicicleta » 75. 5. Una máquina de coser » 75. 6. Un ajuar para hombre » 65. 7. Un ajuar para señora » 65. 8. Un menaje de cocina » 50. 9. Un gramófono » 50. 10. Un traje para niño » 25. 11. Un traje para niña » 25. 12. Un reloj Longines » 25. 13. Una cadena de oro » 25. 14. Un selecto lote de libros » 20. 15. Un medallón artístico » ...

Nota. — Los agraciados podrán cambiar los objetos por su valor en efectivo, excepto el primer y último premio.

La rifa se jugará en 20.000 números, cuyo sorteo se efectuará en una velada a realizarse en el mes de noviembre de 1915, y que se anunciará con anticipación.

Pedir números y retirar los premios. California 1955.

Nota. — Se previene a todos los compañeros que reciben números de rifa, los acusen.

Boicot a la Quilmes

Declarado por la Federación Obrera Regional Argentina, en asamblea de Delegados y en solidaridad con los Oficios Varios de Quilmes.

"LA OBRA"

SUPLEMENTO DE "LA PROTESTA"

SOCIOLOGIA CRITICA Y LITERATURA. PUBLICACION QUINCENAL.

16 PAGINAS DE TEXTO Y DIBUJOS

Oficinas: CALIFORNIA 1955

U. T. 317 Barracas - Buenos Aires

CORRESPONDENCIA DE REDACCION A R. F. GIL

CORRESPONDENCIA DE ADMINISTRACION A F. VILLANUEVA

SUSCRIPCION TRIMESTRAL EN TODA LA REPUBLICA 0.50

SUSCRIPCION TRIMESTRAL EN EL EXTERIOR 0.70

NUMERO SUELTO 0.10

LOS PEDIDOS A ESTA ADMINISTRACION O A LOS AGENTES DEL DIARIO

Secretarías de las Sociedades

- Adheridas a la F. O. R. A. Capital. Secretaria: AUSTRALIA 1837. Conductores de Carros. Obreros Tabaqueros y Anexos. Pintores Unidos. Fundidores, Modelistas y Anexos. Obreros Alpargateros. Albañiles y Anexos. Secretaria: SAENZ PEÑA 1243. Carpinteros y Anexos. Federación de las Artes Gráficas. Secretaria: LA PAZ 665. Obreros Panaderos. Electricistas y Anexos. Obreros Mosaistas. Secretaria: MEJICO 2070. Maquinistas de Calzado. Obreros Fidecos.

Secretaría: SALCEDO 3544

Aserradores y Anexos

Secretaría: IRALA 1745

Obreros del Puerto. Idem de Frigorífico

Secret: AMENABAR Y CONGRESO

Obreros Panaderos (Belgrano)

Secret: AVELINO DIAZ Y DOBLAS

S. O. Varios de Nueva Pompeya

INTERIOR

Obreros Esibadores—Santa Lucia

Federación Obrera Entrerriana—Paraná

Obreros Panaderos—Córdoba

Oficios Varios—Santa Fe

Obreros Panaderos—Tucumán

Oficios Varios—Berazategui

Obreros Panaderos—Chacabuco

Obreros Panaderos—Líncoln

Obreros Panaderos—La Plata

Obreros en Calzado—Rosario

Oficios Varios—Idem.

Sociedad 1.º de Mayo—Bell Ville

Oficios Varios—Idem

Obreros Panaderos—Quilmes

Oficios Varios—Idem

Obreros de Frigorífico—Zárate

Oficios Varios—Lantús y Talleres

O. Panaderos y Reparadores—Tandil

Obreros Panaderos—Junín

Obreros Panaderos—P. Alta.

SOCIEDADES AUTONOMAS

Capital

Secretaría: LÁRREA 758

Obreros Escoberos

Secretaría: MEJICO 2070

Obreros Marmolistas

Secretaría: CERRITO 585

Cámara Sindical de Cocineros y Pasteleros

Secretaría: SAENS PEÑA 1243

Obreros Cartoneros y Anexos

Secretaría: LORIA 1341

Cortadores de Calzado

Secretaría: AGRELO 3653

Obreros Aparadores de Calzados

INTERIOR

Sección Ferroviaria—San Cristóbal

Idem, id.—San Juan

Idem, id.—Mechita

Idem, id.—Santos Lugares

Oficios Varios—Punta Alta

Unión Obrera—San Pedro

Oficios Varios—Santiago del Estero

Obreros del Puerto—Rosario

Sociedades que pertenecieron a la F. O. R. A. y que aún no se han pronunciado.

Obreros Panaderos—Mar del Plata

Obreros Reparadores—Idem, id.

Oficios Varios—Piñeyro

Sociedades que forman la Confederación y consideradas por la F. O. R. A. como autónomas a los efectos de la solidaridad.

Secretaría: OLAVARRIA 373

Federación Obrera Marítima

Secretaría: Méjico 2070

Federación Obrera Ferrocarrilero

Obreros Ebanistas y Anexos

Herreros de Obras y Anexos

Escultores en Madera

Mecánicos y Anexos

Unión Chauffeurs

Secretaría: AGRELO 3653

Obreros Zapateros

Secretaría: GARIBALDI 1556

Obreros Caldereros

Secretaría: BULNES 491

Unión Tapiceros

INTERIOR

Obreros Panaderos—Chascomus

Federación Obrera—Río Gallegos

Constructores de Carrajes—Rosario

Unión Obrera de las Canteras—Tandil

Librería "La Protesta" ANEXA AL DIARIO. SURTIDO EN OBRAS DE: Sociología - Filosofía - Teatro y Poesía. Folletos de propaganda - Revistas - Periódicos. SELLOS DE GOMA. No se atiende pedido que no venga acompañado de su importe. Catalogo gratis